

AUTOMOBILISTES, LEVEZ LE PIED !

Des panneaux pour aider les grenouilles à traverser

SECTEUR SONGEONS 5 panneaux d'alerte pour protéger les batraciens ont été posés à Lachapelle-sous-Gerberoy et sur Songeons et Gerberoy.

« Coassement dangereux » ; « Levez le pied... princes charmants en devenir » ; « Les grenouilles sont pas des nouilles, les amphibiens sont nos copains. »

Depuis le 7 octobre, les automobilistes qui traversent Lachapelle-sous-Gerberoy ne peuvent pas rater ces panneaux, avec des slogans humoristiques qui abordent un sujet pourtant sérieux : la protection des batraciens au moment de leur hibernation et de leur reproduction.

Chaque année, des centaines de grenouilles et crapauds passent ainsi de vie à trépas sous les roues des automobiles.

Lachapelle-sous-Gerberoy n'échappe pas au phénomène avec la proximité de la rivière Thérain.

DES PANNEAUX RÉUTILISABLES

La municipalité, par l'entremise de deux conseillers municipaux, Hélène Le Maux et Guillaume Loisel-Dubospertus, a décidé de prendre le problème à bras le corps. Cinq panneaux d'alerte ont ainsi été fabriqués fin 2022 avec la complicité d'habitants.

« Deux panneaux ont été réalisés par Thierry, un panneau par Christian, un



Hélène et Auguste devant l'un des panneaux. Faire passer le message avec humour auprès des usagers de la route : pari tenu !

autre par Auguste, un enfant du village, et un cinquième par une famille du village » se félicite le maire Bruno Ronseaux. Quant à la construction, « incluant la fixation des plaques aluminium accueillant les affiches sur des poteaux métalliques, elle a été confiée à Christian, conseiller municipal adjoint. L'installation a été réalisée samedi 7 octobre par Hélène et Eddy, conseillers municipaux. » Où sont disposés les pancartes ? Trois lieux ont été retenus, dans la commune et partiellement sur les terri-

toires de Songeons et Gerberoy « avec l'accord et la complicité des équipes municipales respectives, dans la mesure où nos trois villages ont des axes routiers communs concernés par ces migrations. » On peut donc croiser un panneau sur la route communale « Chemin de la messe », qui relie le village au Pommier Malsoin, un hameau de Gerberoy. Cette route est parallèle à la rivière le Thérain ; Un autre sur la route départementale 579 reliant le hameau de Balleux / Lachapelle-sous-



La mairie remercie les habitants et l'Unité Technique Départementale de Songeons qui a autorisé l'installation temporaire sur les axes départementaux.

Gerberoy à Songeons. Et enfin, au début de la route Départementale 95 reliant la route départementale 133 (axe Songeons-Crillon) au « Chemin de la Messe ».

Cette action « citoyenne » s'inscrit dans le temps précise Bruno Ronseaux : « La signalisation sera mise en place durant les cycles de migration correspondant au début d'hibernation, fin septembre - début octobre et la reproduction, en février. »

Sylvie Godin